
日本共産党戸田市議団　

むとう  葉
よう

 子
こ

 議員 

 とだ議会だより NO. 227 |15

録画配信 録画配信

1 4 | とだ議会だより NO. 227

録画配信 録画配信

きやぶつ きやぶつ

日本共産党戸田市議団

本
ほん

 田
だ

  哲
てつ

 議員

日本共産党戸田市議団

花
はな

 井
い

  伸
のぶ

 子
こ

 議員

録画配信

学校給食の無償化
不交付団体の

財政
録画配信
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議員　①物価高騰で、献立や食材の質の低下は②第
3 子以降の給食費無償化は、申請期限後の転入者
への対応を。また、他市に通う子も第 3 子以降は
対象に③憲法第 26 条「義務教育は無償」としてお
り、学校給食は無償にすべき。

教育部長　①質の低下はない。高騰分は、市が負
担し給食費を据え置いている②転入者は随時対応。
市外に通う子は、現在のところ対象の予定はない
③無償化には年間約６億 7,000 万円かかる。地域
間格差は望ましくなく、国で実施すべき。

議員　小学生のみ、または中学生のみでの給食費無
償化から進めては。また、国に対し要望すべき。

教育部長　財政負担が課題。また、国へは引き続き
無償化を要望していく。

議員　こどもの居場所は、格差解消にも成りうる。ボ
ランティア団体が運営上、困っている課題の解決を。

こども健やか部長　課題はさまざま把握している。
市もこどもの居場所ネットワークの一員として取
り組む。

その他の質問  　　　　　　　　　　　　　　　
Q 荒川の土手に上がるスロープの草刈りを。

A 国土交通省に要望する。

議員　財政力指数が高い本市は恒常的な地方交付税
の不交付団体である。不交付団体が受ける財政力
指数による不利な財政調整は地方交付税に限らず、
多岐に及び、これが過剰に行われているのではな
いかという指摘もある。そこで、産業構造や人口
規模の近い他市との以下の指標の比較を踏まえた
上で現状を伺う。①新型コロナウイルス感染症対
応地方創生臨時交付金の交付額②ふるさと納税の
住民税流出額（受入額－流出額）③有形固定資産
減価償却率④一人当たり実質単年度収支。

企画財政部長　不交付団体である本市は、財政運営に
おいて不利な点もあり、他自治体よりも多くの独
自負担をしなければならない状況である。

議員　本市は厳しい財政調整を受けているため、他市
よりも良好なサービスを市民に提供できる状況で
はないという現状をしっかり説明しないと ｢財政
力があるのになぜ？｣ という疑問を市民にもたれ
てしまう。本市の置かれた厳しい状況をしっかり
市民に説明し、国には過剰な財政調整を行わない
ように要望してほしい。

市長　市民への説明とともに国への要望をしっかり
行い行政サービスの向上を目指す。

Q
A

学校給食を無償にすべきだが市の考えは

自治体間格差は、望ましくない

Q
A

こどもの居場所の課題解決を

ネットワークの一員として取り組む

Q
A

不交付団体である本市の財政状況は

不利な財政調整の影響を受けている

川岸から荒川の土手に上がるスロープ 財政力指数と新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金（類似11市）
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子供が元気に育つための
学校給食は無償に

コロナ禍の支援に違いがある
のはおかしい

国民健康保険税防災計画・
地域交通

議員　８月に石川県能登半島地震ボランティアに参
加したが、地域防災計画における被害想定が ｢甘
すぎ｣ 対応が狂ったこと。避難所備蓄品、特にト
イレやエネルギーの不備が明らかになった。本市
では適切か。

危機管理監　戸田市地域防災計画における被害想定
は適切だと認識している。トイレ、エネルギーは
今年度新たに購入する。自助の範囲の備蓄もお願
いしている。

議員　想定を超えた災害への体制強化が求められる。
危機管理監　被害想定の適宜見直し、市民への意識

啓発、先進事例も参考に研究する。

議員　市民要望である①コミュニティバスの両周り
運行、②朝夕の増便、③美女木・笹目地域の不便
地域の解消を、④高齢者運賃無償で外出支援を。

都市整備部長　①利用者の５割が希望しているが、
一方通行や運転手不足など、多くの課題がある②
新たな運転手確保や運行経費が大きく膨らむ③
ビッグデータなどの結果から一定程度埋めている
④それぞれの施策を推進していくことが重要。

議員　市民の声を生かした地域公共交通計画となる
よう要望する。

議員　党市議団が今夏実施した市民アンケートでは、
２年前より生活が厳しくなったと回答した市民が、
60％を占める結果となった。令和７年度予算は、
市民生活における負担軽減・生活支援などの施策
実施が強く求められる。①国民健康保険税への法
定外繰入を堅持すべき。②奨学金制度を、半額返
済に戻し、家計負担の軽減を。③敬老祝品１万円
贈呈の再び実施を。

健康福祉部長　①予算編成前であるが、法定外の繰
入金を予算計上する見込み。③高齢者施策全体の
バランスも踏まえて、慎重に検討する。

教育部長　②国や県の支援金や奨学金の内容が充実
してきていることを踏まえ、現行制度にて支援する。

議員　戸田公園駅西口の戸田ボートコース乗り場周
辺にある「止まれ」の規制標識が、競艇の送迎バ
スが停車すると視認しづらくなる。どのような状
況であっても、ドライバーから見えるように改善
すべき。

都市整備部長　現地の状況を確認した。規制標識を
管理する蕨警察署へ改善について伝える。

Q
A

被害想定、避難所備蓄・体制の強化を

適宜見直し、先進事例参考に研究する

Q
A

コミュニティバスの両周り運行は

多くの課題がある

Q
A

「止まれ」の規制標識の改善を

蕨警察署へ改善について伝え協議する

Q
A

国民健康保険税への法定外繰入の堅持を

繰入金を予算計上する見込み

仮設住宅に訪問しマイクで配布を呼びかけた

視認しにくい「止まれ」の標識
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戸田市の豊かな財政を生かした
予算編成を

防災・公共交通計画も高齢弱者
の声聴いて


